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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 16/12/2020 1 

HORÁRIO: 14h00min 2 
PRESENTES 3 
CONSELHEIROS TITULARES: 4 
Adriano Carlos Ribeiro (AHESC) 5 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 6 

Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 7 
Carmen Regina Delziovo (SES) 8 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 9 
Cléia Clemente Aparecida Giosole (Ass. Moradores) 10 
Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 11 

Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 12 

Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 13 

Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 14 
Dulce de Castro Quevedo (SES) 15 
Edson Luiz Medeiros (COSEMS) 16 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 17 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 18 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 19 

Heide Gauche (MS) 20 
Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 21 
Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua)  22 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 23 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 24 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 25 
Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 26 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 27 
Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 28 
Pedro Cezar Peliser (FEHOSC) 29 

Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 30 

Rita de Cassia Maraschin da Silva (Trabalhadores Rurais) 31 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 32 
Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 33 
CONSELHEIROS SUPLENTES: 34 
Braz Vieira (FEHOESC) 35 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 36 
Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 37 

Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 38 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS. 39 
A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h10min, de forma remota, 40 
com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente 41 
do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra. O Presidente saudou o retorno dos 42 

conselheiros que voltaram de licença para concorrer ao pleito eleitoral de 2020. 43 
Secretário do CES José Carlos Cruz apresentou os documentos recebidos pela 44 
Secretaria Executiva. Novos Conselheiros, Nota do SIMESC e a Resolução do CES 45 
sobre as comunicações com a população durante a pandemia de COVID. 46 
APROVAÇÃO DA ATA 47 
A Ata da sessão de novembro foi aprovada. 48 
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ITEM I – ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DO COES E A SITUAÇÃO DA COVID 49 

NO ESTADO; 50 
A Reunião teve a participação de Jailson Lima, Consultor da Área de Saúde da 51 

Federação Catarinense dos Municípios - FECAM, que falou da proposta de aquisição de 52 
500 mil doses da vacina do Instituto Butantan pela FECAM, como forma, segundo ele, 53 
de atenuar os atrasos na aquisição pelo Governo Federal. Jailson relatou grande 54 
preocupação na FECAM. O Conselheiro Gilberto Scussiato informou que o Ministério 55 
da Saúde lançou uma proposta de plano de vacinação. Questionou o Estado sobre a 56 

aquisição dos insumos necessários para conduzir a vacinação e desse que o Governo 57 
Estadual está atrasado nessa questão. Jaison Lima concordou com o Conselheiro 58 
Gilberto e afirmou que todos os processos de logística no Estado estão despreparados. O 59 
Consultor se mostrou preocupado com as ações do COES e com a liberação de todas as 60 
atividades sem retaguarda. A Conselheira Cléia Giosole questionou qual é a orientação 61 

da FECAM aos municípios nesse sentido. Segundo Jailson Lima, a FECAM só entrou 62 

nesse processo devido à falta de ação da própria SES. O Conselheiro Braz Vieira da 63 

pediu que a FECAM solicitasse aos municípios que não façam recesso de fim de ano 64 
nos serviços de Saúde, para não sobrecarregar mais ainda a rede hospitalar. Jailson disse 65 
que o Estado autorizou a reabertura geral e solicitou que o Conselho oficie ao Presidente 66 
da FECAM nota sobre os recessos municipais. A Superintendente de Vigilância em 67 

Saúde, Raquel Ribeiro Bittencourt, informou que o COES está aperfeiçoando a Matriz 68 
de Risco, atualizando as variáveis. Disse que a SES mantém o compromisso com o 69 

Programa Nacional de Imunizações do Ministério da Saúde. Destacou que já foram 70 
criadas comissões para todos os processos envolvidos no Plano Estadual de Vacinação, 71 
logística, insumos e todas as demais ações para vacinar, dentro do calendário que for 72 

proposto, todos os catarinenses. Lembrou, ainda, a alta transmissibilidade do vírus, para 73 
que as pessoas não se aglomerem nas festas de fim de ano e alertou que, do jeito que 74 

estamos, haverá grande contagio na virada do ano. O Conselheiro Ronald Ferreira dos 75 
Santos comentou que a politização das vacinas é um grande problema e cobrou uma 76 

posição do Governo Estadual sobre o descaso com o Coronavírus. Lembrou que o CES 77 
já propôs ações. A superintendente Raquel Bittencourt respondeu que a SES defendeu 78 
maior rigidez nas liberações, mas os setores da economia pressionam e conseguem uma 79 

maior abertura. Informou que o COSEMS está junto e vai tentar impor restrições mais 80 

severas. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos sugeriu a emissão de resolução do 81 
CES informando ao Governo Estadual as consequências desse afrouxamento da regras. 82 
O Conselheiro. Gilberto Scussiato concorda com a proposição e a Conselheira Helen 83 
Schmitt fez coro à proposta de documento do CES e questionou o fechamento da 84 
atenção básica nas festas de fim de ano. A Conselheira Cléia Giosole sugeriu o 85 

cumprimento das indicações contidas no documento do SIMESC. Reforçou a 86 
importância do CES em todo este processo e comunicou que em Joinville não haverá 87 

recesso nos serviços da Saúde. O Conselheiro Edson Luiz Medeiros relatou a 88 
preocupação dos secretários municipais de Saúde com a atitude negacionista do 89 
Governo Federal, com a severa crise econômica e da falta de engajamento da população 90 
no enfrentamento ao Coronavírus. Lembrou que os Prefeitos têm autonomia sobre o 91 
funcionamento das Unidades Básicas de Saúde e acreditam que o Governo Estadual 92 

deveria impor mais restrições. Por fim, informou que o COSEMS vê com bons olhos a 93 
participação de outros atores na aquisição de vacinas. O Conselheiro Alexandre Cunha 94 
dos Santos criticou a gestão da crise e se diz muito preocupado com a situação frágil de 95 
Santa Catarina. O Presidente do CES Jorge dos Passos Corrêa Cobra submeteu ao Pleno 96 
o mérito da proposta de resolução, como segue: 97 
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Solicitar à Secretaria de Estado da Saúde e ao Governo do Estado de Santa Catarina 98 

que: Adote medidas de isolamento e distanciamento social compatíveis com o os riscos 99 
apontados pelas informações epidemiológicas disponíveis a fim de evitar óbitos 100 

decorrentes da omissão de gestão; Que sejam intensificadas as medidas de fiscalização 101 
do cumprimento dos Protocolos Sanitários; Que sejam feitas, pelo Governo do Estado, 102 
campanhas publicitárias a fim de orientar a população da necessidade das medidas 103 
restritivas e de prevenção. O Pleno aprovou o mérito da Resolução. 104 
ITEM II - ORÇAMENTO SES/2021;  105 

A Gerente de Planejamento da SES, Dulce de Castro Quevedo apresentou o Orçamento 106 
da SES para 2021, já enviado ao Conselho e discutido na Comissão de Fiscalização e 107 
Acompanhamento Orçamentário. O Conselheiro Gilberto Scussiato, Coordenador da 108 
Comissão de Fiscalização e Acompanhamento Orçamentário do CES, agradeceeu a 109 
participação esclarecedora de Dulce de Castro Quevedo. Informou que o Orçamento foi 110 

discutido na Comissão e recomendou a sua aprovação. O Presidente do CES submeteu 111 

ao Pleno o Orçamento SES/2021, o qual foi aprovado, com a abstenção da Conselheira 112 

Cléia Giosole. 113 
INFORMES 114 
O Conselheiro Gilberto Scussiato propôs, e os presentes aprovaram, a realização da 115 
próxima reunião do CES na terceira semana de janeiro 2021. A Conselheira Helen 116 

Schmitt, representante da ABEn, trouxe a preocupação da entidade com a Saúde Mental 117 
nesses tempos e apresentou o Professor Jefferson Rodrigues, da UFSC, que apresentou 118 

um relato das ações da Frente Estadual de Saúde Mental formada para fazer frente ao 119 
processo em curso de desmonte do Programa Nacional de Saúde Mental. O Professor 120 
pediu engajamento do CES contra as novas disposições do Ministério da Saúde.  O 121 

Presidente do CES propôs que o tema seja pautado já na reunião de janeiro e que o 122 
Professor Jeferson adiante a formação da comissão de Saúde Mental do CES, com os 123 

Conselheiros interessados. A Conselheira Helen Schmitt agradeceu a participação de 124 
Jeferson Rodrigues e enfatizou a importância da matéria. O Presidente Jorge propõe que 125 

a comissão tenha gente de fora também. A Conselheira Cléia Giosole solicitou seu 126 
retorno a todas as comissões do CES, das quais fazia parte antes do pleito eleitoral de 127 
2020. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos anunciou a criação da frente 128 

multisetorial, com personalidades de todo o País, pelo movimento “Nós Precisamos do 129 

SUS!”. Nada mais havendo a tratar, com votos de boas festas, O Presidente Jorge dos 130 
Passos Corrêa Cobra encerrou a sessão, da qual a Secretaria do CES/SC lavrou a 131 
presente Ata. 132 
                                  Florianópolis, 16 de dezembro de 2020. 133 


